

SECCION INFORMATIVA

ESCUELA DE VERANO Con un éxito superior al de años anteriores, se efectuaron durante el mes de Enero estos cursos de extensión cultural universitaria, destinados, como lo expresó su directiva a «poner al día conocimientos de los egresados de la Universidad y de las Escuelas Normales, y facilitar a los estudiosos la adquisición, en forma breve de las materias de su interés».

A pesar de las dificultades de la guerra, numerosos catedráticos y alumnos extranjeros, entre ellos una delegación de 27 maestros bolivianos, concurrieron a los cursos. El número de éstos aumentó de 53 y 58 en 1940 y 1941, respectivamente, a 83 cursos en el presente año.

La matrícula alcanzó a 1,224 alumnos, de ellos 964 para los cursos ordinarios y 260 para los cursos libres. La nacionalidad del alumnado se clasificó en 879 chilenos y 84 extranjeros. De éstos últimos, por su orden, el mayor número correspondió a bolivianos, argentinos, uruguayos y norteamericanos. Otras naciones representadas fueron Colombia, Costa Rica, Ecuador, Guatemala, República Dominicana, Venezuela, Paraguay, México, Perú, Uruguay, Austria y Francia.

Los cursos contaron con boletines informativos, servicio especial de biblioteca, una exposición para los cursos técnicos, funciones del Teatro Experimental de la Universidad, visitas a establecimientos culturales, conciertos, recepciones y excursiones. Varias conferencias sobre temas del programa fueron dictadas. Los Foros o debates sobre asuntos previos alcanzaron un desarrollo muy interesante.

La Escuela de Verano fué abierta y clausurada con dos solemnes actos académicos en el Salón de Honor de la Universidad.

VISITA DE INTELECTUAL ARGENTINO

Buenos Aires, señor Luis Reissig.

Entre los catedráticos venidos a la Escuela de Verano, se contó el Secretario General vitalicio del Colegio Libre de Estudios Superiores de

El distinguido visitante, fundó en 1930, en unión de Alejandro Korn, Aníbal Ponce y Narciso Clau dicho establecimiento de difusión cultural desarrollada por medio de cursos y conferencias, en los cuales participan catedráticos extranjeros, especialmente invitados, entre los cuales han figurado chilenos como el Secretario General de nuestra Universidad y Profesor de Economía Política, señor Enrique Marshall, la Profesora señora Amar Tabarca, el Profesor Norberto Pinilla, etc.

Colegio publica la revista *Cursos y Conferencias* que reproduce los trabajos más valiosos desarrollados en su tribuna.

El señor Reissig que es un escritor y crítico literario reputado, autor, entre otros de un valioso estudio sobre Anatole France, dictó durante su estada entre nosotros un ciclo de conferencias con el tema «Proposiciones para la organización de un programa educacional».

TEATRO EXPERIMENTAL

Organizado ya como una dependencia universitaria, este Departamento está realizando una labor meritoria, por medio de representaciones originales, de arte puro, de obras clásicas maestras y de las piezas más notables de la evolución del teatro moderno.

Constituye, de este modo, un aporte a la dignificación de la escena, dentro de una severa línea de apreciación artística que depura el gusto de los amantes del teatro.

SEMANA ANGLO-NORTEAMERICANA

Como un aporte a las actividades de la Escuela de Verano, se llevó a efecto esta Semana dedicada a la difusión de la cultura de Inglaterra y Estados Unidos, con la cooperación de los Institutos Chileno-Británico y Chileno-Norteamericano, dependientes de la Comisión Chilena de Cooperación Intelectual.

Entre las conferencias que se dictaron debemos mencionar la del profesor Dr. I. J. Cox sobre «Evolución de la democracia norteamericana», la del Profesor Manuel López Rey sobre «Cultura y Civilización»; la de la señorita Sara Norris sobre literatura norteamericana, durante la cual se pasó la película «Vida Universitaria norteamericana» y la del Profesor Tomás Sergent sobre «The face of London», en inglés.

Ambos Institutos nombrados ofrecieron recepciones y actos culturales al profesorado de la Escuela de Verano.

CONGRESO PANAMERICANO DE INGENIERIA DE MINAS

de Ingenieros de Chile.

A mediados de Enero, se efectuaron en el Salón de Honor de la Universidad las sesiones del Primer Congreso Panamericano de Ingeniería de Minas, organizado por el Instituto

El temario del Congreso consultó los aspectos más salientes de la minería y geología. Los trabajos enviados a las diferentes comisiones son el fruto de experiencias conseguidas después de larga observación, de cuidadosa acumulación de datos o de paciente confección estadística.

Asistieron al Congreso delegaciones de todos los países del continente. En la sesión inaugural, hicieron uso de la palabra el Presidente del Comité Ejecutivo Chileno, Ingeniero señor Marín Rodríguez, el Delegado norteamericano Mr. Charles Right; por Centro América el señor Ramón Castro Palominos y por Sud América los Ingenieros señores Tomás Ezcurra, en español, y en portugués el Ingeniero señor Juárez Tavóra.

Los congresales efectuaron diversas excursiones técnicas para estudiar aspectos geológico y mineros.

Una de las actividades importantes del Congreso fué el ciclo de charlas sobre petróleo que se realizó en la Escuela de Ingeniería, y en que tomaron parte diversos delegados de los países americanos que cuentan con yacimientos de este combustible en explotación.

SEGUNDO CONGRESO DE CRIMINOLOGIA

A fines de Enero, se publicaron los dos tomos que contienen las actas de las sesiones, los acuerdos, conclusiones y votos aprobados en el Segundo Congreso Latinoamericano de Criminología, realizado en esta capital en el mes de Enero de 1941, que presidió don Carlos Valdovinos y que contó con el activo patrocinio del Profesor don Raimundo del Río, cuando desempeñó el Ministerio de Educación.

La recopilación estuvo a cargo del Secretario General del Comité Ejecutivo del Congreso, Profesor Luis Cousiño Mac-Iver.

MISION DE MAESTROS BOLIVIANOS

Fué objeto de especiales atenciones la misión cultural boliviana, formada por 27 jóvenes maestros de la nación hermana que vinieron a seguir los cursos de la Escuela de Verano. Esta embajada de educadores ha sido la más numerosa que ha llegado a nuestra capital.

Los visitantes recibieron en todo momento de la Universidad, funcionarios de Gobierno y entidades culturales y obreros, la exteriorización de los sentimientos de fraternidad entre ambos pueblos y la satisfacción con que veían estos nuevos lazos de intercambio espiritual que conducen a un franco entendimiento americanista.

ALUMNOS BECADOS

Desde hace algunos años la Compañía Sudamericana de Vapores de Chile tiene instituido un premio al mejor alumno de la clase de Máquinas de la Escuela de Ingeniería de la

Universidad de Chile. Este premio consiste en un pasaje de ida y regreso entre Valparaíso y Nueva York.

Este año el premio fué otorgado a los dos mejores alumnos, los señores José Léniz Cerda y Andrés Zauschquevih, pero en vista de que, por razones particulares, los beneficiados no pudieron aprovecharlo, fué discernido a los dos alumnos que seguían en calificación, los señores Alberto Haristoy y José Dudloff Manns.

DIPLOMATICO Y PROFESOR

El Ministro de Guatemala, Excmo Señor Rodríguez Beteta, dictó en nuestra Universidad una serie de interesantes conferencias sobre el pueblo Maya y su antigua civilización.

El distinguido diplomático guatemalteco es profesor de historia centroamericana, a base de interpretación sociológica en la Universidad de su país, fundador de la Sociedad Geográfica e Histórica de Guatemala, y autor de libros sobre *La evolución de las ideas desde la llegada de los conquistadores hasta el día de la emancipación*.

UNIVERSITARIOS MEXICANOS

Acompañados del señor Embajador de México, los estudiantes de esta nacionalidad señores Wilberto Cantón y Jorge Espinosa de los Reyes visitaron al Rector de la Universidad para hacerle entrega de una carta del Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Licenciado Mario de la Cueva en la que ofrecen dos becas para concurrir a los Cursos de Temporada que se desarrollan en los meses de Junio y Julio.

El señor Alessandri, Rector subrogante, agradeció esta nueva prueba de las cordiales relaciones que mantienen ambas Universidades, con el mutuo propósito de acentuar cada vez más sus vinculaciones espirituales.

PREMIO NACIONAL DE LITERATURA

En una velada solemne que se efectuó en el Salón de Honor de la Universidad, el Ministro de Educación don Ulises Vergara hizo entrega del Premio Nacional de Literatura que por primera vez otorgaba el Gobierno y que el jurado discernió al escritor Augusto D'Halmar.

El jurado estuvo compuesto por los escritores Domingo Melfi, que lo presidió, Armando Donoso y Manuel Rojas, por la Sociedad de Escritores, el Dr. Rodolfo Oroz, por la Academia Chilena de la Lengua y Ricardo Latcham Alfaro, por la Universidad de Chile, y la resolución se tomó por unanimidad.

El Ministro de Educación anunció que ya se había presentado el pro-

yecto de ley que creaba el Premio Nacional que sería discernido anualmente a un escritor por el conjunto de su obra y que sería la cantidad de cien mil pesos.

El autor premiado, Augusto D'Halmár, tuvo influencia renovadora en el estilo de la generación literaria de comienzos del siglo. Sus cuentos y novelas se caracterizan por una línea de arte depurado; es un prosista brillante y de rica imaginación. Autor de *Nirvana*, *La sombra del humo en el espejo*, *Vida y Pasión del Cura Deusto*, *Gatita*, etc.

CURSOS BREVES Más de ciento cincuenta cursos breves fueron inaugurados en el mes de Junio del presente año, por el Departamento de Extensión Cultural, cuya organización, desde los comienzos de esta actividad difusora de la cultura, estuvo a cargo del Secretario de este Departamento, Profesor Miguel Avila, hasta el mes de Agosto del presente año. Posteriormente, se ha dado una nueva organización a este servicio.

Los cursos se repartieron en los siguientes grupos:

I. Psicología; II. Educación; III. Ciencias Económicas y Sociales; IV. Ciencias Penales; V. Biología y Medicina; VI. Idioma Patrio; VII. Historia y Geografía; VIII. Periodismo; IX. Taquigrafía; X. Francés; XI. Inglés; XII. Alemán; XIII. Italiano; XIV. Latín; XV. Música y Canto; XVI. Ciencias Físicas y Matemáticas; XVII. Química; XVIII. Comercio; XIX. Agricultura; XX. Educación Física; XXI. Perfeccionamiento de Enfermeros Practicantes; XXII. Especialización en Música de Cámara; XXIII. Dibujo y Escrituras; XXIV. Interpretación.

Se inscribieron para el primer semestre 1,143 alumnos activos, egresados de la enseñanza media o con estudios equivalentes.

Además de los cursos mencionados se organizó con el nombre de Escuela del Aire, un ciclo de transmisiones radiales, a base de 42 pequeños cursos.

Seis estaciones formaron este año la Cadena Universitaria que efectuó estas transmisiones.

LEGISLACION SOCIAL DEL BRASIL Sobre este tema dió una interesante conferencia el Embajador a la transmisión del mando y Ministro del Trabajo, Industria y Comercio de

su país, doctor Alejandro Marcondes.

El distinguido diplomático hizo una visita especial a la Escuela de Derecho de la Universidad, donde fué atendido por el Decano, profesores y delegaciones de alumnos. Asistió en seguida a la inauguración del Curso de Derecho Internacional del Profesor don Julio Escudero, que se efectuaba en los momentos de la visita.

OBSEQUIO DE LA UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

El Embajador Extraordinario a la Transmisión del Mando y Ministro de Educación Pública de su país, doctor Luis Demetrio Tinoco Castro, hizo entrega al Rector de nuestra

Universidad, don Juvenal Hernández, de un pergamino remitido por la Universidad Nacional de Costa Rica a la de Chile.

Por su parte, el Rector Hernández entregó al diplomático centroamericano un retrato al óleo del profesor chileno fallecido, don Luis Galdames, retrato que solicitaron los estudiantes costarricenses para ser colocado en sitio de honor en la Universidad Nacional de aquella nación amiga que contribuyó a fundar el señor Galdames cuando fué contratado en misión especial para aquel país.

El solemne acto de este cambio de ofrendas universitarias se efectuó en la sala del Consejo y en él hicieron uso de la palabra el Ministro de Educación, el Embajador doctor Tinoco y el Rector de la Universidad.

ESCUELA DEL AIRE

El programa de pequeños cursos que fueron transmitidos por las principales estaciones de Radio de la capital, durante el primer semestre, fué el siguiente:

Sociología Educacional, doctor Moisés Mussa. Psicología del Niño y del Adolescente, don Arturo Piga. Psicología de la Raza Chilena, doctor Eduardo Brúcher. Pedagogía para la Edad Preescolar, señorita Aída Larraguibel. Psicología Práctica para el Comercio, don Miguel R. Avila, El juego en la Vida de los Niños. Sociología, doctor Agustín Alvarez Villablanca. Criminología, doctor Israel Drapkin. Biología y Educación, don Francisco Riveros. Zoología Económica de Chile, don Luis Capurro. Botánica Económica de Chile, don Alfredo Llaña. Eugenésia y Puericultura, doctor Onofre Avendaño. Patología General, doctor Mario Ruiz Rubio. Dietética y Alimentación, doctor René Miranda Tirado. Puericultura, doctor Hernán Romero. Actualidades de la Física, doctor Rodolfo Wilcke. Actualidades de la Química, don Gumercindo Revuelta. Endocrinología, Dr. Jorge del Valle D. Astrofísica, Dr. Erich P. Heilmaier K. Cosmografía. (Un viaje por las estrellas), don Miguel R. Avila. Literatura Americana Actual, don Carlos Acuña. Historia Universal. Folklore Americano, señora Camila Bari de Zañartu. Jardinería y Horticultura. (Directivas generales prácticas). Dr. Baldomero Orellana.

MIEMBRO ACADEMICO

En el Aula Magna de la Escuela de Derecho, se efectuó el 20 de Abril la recepción solemne que la Facultad

de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad hacía del nuevo Miembro Académico don Guillermo Subercaseaux Pérez.

El señor Subercaseaux es uno de los más prestigiosos economistas chilenos, y desempeñó durante largos años la cátedra de esta ciencia en la Escuela de Derecho, redactando un texto de estudio sobre la materia. Tanto en el Congreso como en el cargo de Ministro de Hacienda y de Presidente del Banco Central ha demostrado sus vastos conocimientos.

Entre la selecta concurrencia que asistió a la recepción, se encontraban los ex-Presidentes de la República y juriconsultos señores Arturo Alessandri Palma y Juan Esteban Montero.

El nuevo Miembro Académico leyó un brillante estudio en que se refirió a la importancia de las ciencias económicas y sociales, a la influencia de la Universidad en la vida nacional y a la conveniencia de mantener los asuntos políticos en un plano netamente científico alejando las diferencias partidistas de las actividades universitarias y docentes.

A continuación usó de la tribuna el doctor Daniel Martner, ex-Rector, ex-Ministro de Hacienda y actual catedrático, quien analizó la personalidad y la obra del señor Subercaseaux, a quien llamó renovador de la enseñanza en materias económicas.

Finalizó el acto, el Decano señor Alessandri Rodríguez, quien declaró incorporado como miembro académico al señor Subercaseaux.

FALLECIMIENTO DE DON ALEJANDRO FUENZALIDA GRAN- DON

El 15 de Abril falleció en esta capital el escritor, historiador y catedrático, don Alejandro Fuenzalida Grandón, Miembro de la Facultad de Filosofía en la cátedra de Historia Documental de Chile y de América, que desempeñó hasta 1918.

Había nacido en Copiapó en 1865 y allí comenzó su carrera literaria, muy joven, con trabajos que se publicaron en la prensa local. Recibido de abogado en 1889, se dedicó con preferencia a estudios históricos y literarios. Fué profesor del Instituto Nacional y del Instituto Pedagógico en cátedras que desempeñó con brillo.

Uno de sus primeros trabajos fué el titulado *Valor histórico de la novela social contemporánea* (1889) que obtuvo premio en un concurso convocado por la Universidad. Más tarde, en el Certamen Valera fué premiado su estudio *Lastarria y su tiempo* del que se hicieron dos ediciones, en 1893, y la segunda ampliada en dos volúmenes, en 1911.

Amigo y discípulo del historiador Barros Arana, se dedicó, bajo la influencia del maestro, a estudios de síntesis histórica y sociológica que forman el conjunto de un valioso material para el conocimiento de la vida de Chile como nación. A este ciclo de su labor corresponden su *Historia del desarrollo intelectual de Chile* (1903) y *La evolución social de Chile* (1906).

Publicó en seguida: *La enseñanza en Alemania*, fruto de un viaje de estudio, comisionado por el Gobierno en 1913; *El trabajo y la vida en el mineral de El Teniente* (1909) y *Algo sobre Blest Gana y su arte de novelar*

(1921), con nueva edición aumentada en 1923. Después de un silencio de varios años, dió a luz su libro: *A cien años de un viaje famoso* (1934) sobre la estada de Darwin en Chile.

Muy importante para la cultura chilena fué la labor efectuada por el Profesor Fuenzalida Grandón como compilador de las Obras Completas de Lastarria y de Barros Arana, de cuya edición oficial fué encargado. Catorce volúmenes del primero, y diez y seis del segundo constituyen una valiosa empresa de investigación y laboriosidad para el aprovechamiento de las generaciones que han venido después.

Poco antes de morir, el señor Fuenzalida Grandón obsequió su valiosa biblioteca particular a la Universidad de Chile.

Con motivo de su fallecimiento, tanto la Facultad de Filosofía como el Consejo Universitario rindieron homenajes a su memoria y tomaron acuerdos para la participación en los funerales.

MONUMENTO A RODO Bajo la presidencia del Rector de la Universidad, se reunió la Comisión y el jurado del concurso para la erección del monumento al escritor uruguayo José Enrique Rodó, que se levantará en el Parque Providencia de esta capital.

La Exposición de las maquettes presentadas estuvo abierta en uno de los halls de la Casa Universitaria.

El jurado discernió el primer premio al escultor Tótila Albert y el segundo al artista Samuel Román Rojas, ambos chilenos.

ESCUELA PRE - UNIVERSITARIA Como una iniciativa extraoficial de cooperación, el Centro de Historia del Instituto Pedagógico con el concurso de varios profesores universitarios ha fundado la «Escuela Pre-Universitaria Luis Galdames», destinada a efectuar una selección de capacidades, preparando a los estudiantes a seguir estudios superiores.

La Escuela ha comenzado a funcionar con tres Departamentos:

1. *D. Pre-Universitario* — Tiene por objeto fundamental dar a los aspirantes a las facultades universitarias una orientación sobre sus estudios superiores y sobre la naturaleza de la profesión escogida. Por el momento funcionarán sólo cursos para los futuros alumnos de las Escuelas de Leyes, Medicina, Ingeniería, Arquitectura, Instituto Pedagógico (en cada una de sus asignaturas). El curso, que será separado para cada Facultad, comprenderá principalmente: a) Una síntesis de los estudios de humanidades correspondiente a la carrera respectiva; b) Una explicación detallada del programa universitario de cada Escuela, de los diferentes estudios, de su importancia cultural y profesional, etc.

2. *D. Bachillerato*. — Destinado a la preparación de los candidatos

a bachiller. Este Departamento, que funciona ya desde hace un año en nuestra capital, obtuvo en las últimas temporadas de bachillerato el 80% de alumnos aprobados, como lo demuestran las estadísticas que mantiene a disposición de los interesados.

3. *D. Orientación profesional.* — Pretende dirigir, por intermedio de informaciones, estudio concienzudo de la personalidad y aptitudes de cada cual a todos aquellos alumnos o a los que hayan dejado de estudiar, que se encuentren desorientados en cuanto a la posibilidad de continuar sus estudios.

Una característica fundamental de la Escuela Pre-Universitaria «Luis Galdames», es que, además de contar con cursos orales que funcionarán en Santiago, mantendrá cursos por correspondencia, destinados especialmente a provincias.

EXPOSICION DEL LIBRO NORTEAMERICANO

La Universidad de Chile prestó su cooperación a la Exposición de obras norteamericanas que estuvo abierta por varios días en uno de los halls de la Casa Universitaria y que fué organizada por la Embajada de Estados Unidos en unión de la Comisión Chilena de Cooperación Intelectual y de la Sociedad de Escritores, a comienzos de Mayo.

La exhibición comprendió unos quinientos volúmenes seleccionados, en que están representadas las principales editoriales y los diversos ramos del saber y de la cultura, comprendiendo autores clásicos y contemporáneos.

En el acto de la inauguración hicieron uso de la palabra el Embajador de Estados Unidos y el Presidente de la Comisión Chilena de Cooperación Intelectual, Rector don Juvenal Hernández, recalcando la utilidad de estas exposiciones para el mejor y mutuo conocimiento espiritual de ambas naciones.

MENSAJE DE LA UNIVERSIDAD DE QUITO

En la sala de la Comisión de Cooperación Intelectual, se efectuó la reunión del Instituto Chileno-Ecuatoriano de Cultura, destinada a recibir al Secretario General de la Universidad Central de Quito, don Enrique Avellán Ferres, que se encuentra en Santiago de paso para la República Argentina.

En esta reunión el señor Avellán, hizo entrega al Rector de la Universidad, don Juvenal Hernández, de un cordial mensaje de saludo de la Universidad que representa para la de Chile.

Presidió la reunión don Enrique Matta Figueroa, quien hizo uso de la palabra para referirse a la personalidad del señor Avellán y a las cordiales relaciones y al intercambio cultural entre ambas naciones.

Después que el señor Avellán hubo leído el pergamino en referencia, el Rector señor Hernández pronunció un breve discurso, en el que destacó la cooperación que la cultura ecuatoriana ha prestado a la causa cultural y educacional de América.

JIRA DE ESTUDIANTES AL ATLANTICO

Presididos por el Decano de la Facultad de Leyes y Ciencias Políticas, don Arturo Alessandri Rodríguez, los estudiantes del último curso de

la Escuela de Derecho realizaron una provechosa jira de estudio a la República Argentina, Uruguay y Brasil.

Las Facultades, Escuelas y organismos oficiales de los países visitados tuvieron gentiles atenciones para nuestros estudiantes y los profesores que les acompañaban.

PELICULAS PREMIA- DAS

Se efectuó, en la Universidad la entrega de los premios por las mejores cintas cinematográficas que se exhibieron durante el año pasado, en los

espectáculos presentados al público por el Instituto de Cinematografía Educativa.

Obtuvo el premio único de cinematografía cultural de la Universidad de Chile, la película de la «Ufa», *La vida del doctor Koch*, distribuida por la Corporación Chilena de Film. El primer premio de cinematografía teatral, correspondió a la cinta *Nuestro Pueblo*, distribuida por Artistas Unidos y el segundo premio, a la película *El Ciudadano*, de la RKO Pictures.

Se efectuó una breve ceremonia, en la cual el Rector de la Universidad entregó los premios que consistieron en valiosos objetos de arte, pronunciando un discurso en que destacó la importancia de la cinematografía en la labor educacional. Agradeció el representante de la RKO Pictures.

FACULTAD DE ECONOMIA Y COMERCIO

En la sala del Consejo de la Universidad de Chile y bajo la presidencia del Rector, don Juvenal Hernández, sesionó el Consejo de la Facultad de Economía y Comercio, con el objeto de nombrar en propiedad

al Decano y al Secretario de dicha Facultad. Realizada la votación salió elegido para el cargo de Decano don Guillermo del Pedregal, y para el de Secretario don Flaviano Levine.

Don Guillermo del Pedregal había sido designado Decano con anterioridad, como sucesor del Decano fundador, don Pedro Aguirre Cerda, y ha sido profesor en la cátedra de Matemáticas Comerciales y Financieras desde 1935. Desempeñó el cargo de Ministro de Hacienda en la pa-

sada Administración y el de Vice-Presidente de la Corporación de Fomento a la Producción desde la fundación de ésta, cargos que desempeña en la actualidad.

Don Flavián Levine, ingeniero comercial egresado de la Facultad de Comercio y Economía, es en la actualidad profesor en la cátedra de Econometría (Economía Matemática) y profesor en el Seminario respectivo. Es jefe de la Sección Créditos Externos de la Corporación, y actuó como Secretario de la Delegación Económica de Chile a la Conferencia de Río de Janeiro.

TRIUNFO DEPORTIVO UNIVERSITARIO

En la competencia de natación de la temporada de invierno, en la cual tomaron parte todos los clubes de la Asociación Santiago, triunfó amplia-

mente el Club Deportivo de la Universidad de Chile, lo que es un feliz resultado del interés que la organización respectiva universitaria ha tomado por el fomento de los deportes en el alumnado.

El Club de los estudiantes venció en diez de las veinte pruebas de que constaba el programa.

HOMENAJE DE LOS ODONTOLOGOS

El personal docente de la Escuela Dental «Germán Valenzuela Basterrica» ofreció una manifestación al Rector de la Universidad, al Vice-

Rector y al Decano de la Facultad de Biología y Ciencias Médicas, señores Hernández, Alessandri Rodríguez y Dr. Larraguibel, en agradecimiento de la labor que han desarrollado en favor de la enseñanza dental.

Al ofrecer la manifestación, el Director de la Escuela, Profesor Waldo Vila, dijo, entre otras cosas: «La Escuela Dental ha querido en todo momento tener, no sólo el aprecio y el afecto de nuestros superiores jerárquicos; más aún, ha querido merecerlo, y consecuentes con este claro postulado universitario, hemos llevado nuestros colores triunfantes a los cuatro ámbitos del continente, pero lo hemos hecho siempre como personeros suyos y en representación de la Universidad de Chile.»

Durante el acto, se manifestó el deseo de los profesores dentales de contar con una Facultad propia.

EL PENALISTA JIMENEZ DE AZUA

Aprovechando la segunda venida al país del reputado penalista, Prof. don Luis Jiménez de Azúa, para dar algunas conferencias, el Instituto de

Ciencias Penales le invitó a desarrollar un curso de Derecho Penal.

El Profesor español aceptó la invitación y fijó el programa del curso con el tema: «La ley penal; concepto, interpretación y validez.»

El curso fué muy concurrido por abogados, magistrados, escritores, alumnos universitarios y estudiosos de la ciencia penalista.

EL DOCTOR JOSE LIE- BERMANN

Este distinguido naturalista argentino dió en nuestra Universidad una interesante conferencia sobre «Defensa de la naturaleza americana».

El Dr. Liebermann desarrolló su tema, haciendo una relación cabal de las riquezas del agro, la flora y fauna chilenas, destacando el valor prehistórico de sus aspectos, la imprevisión con que se les destruye, y terminó exponiendo un programa de administración de nuestra naturaleza destinado a incrementar éstos recursos naturales y a explotarlos racionalmente. Dejó establecidas las bases para la formación del núcleo chileno de la Comisión Honoraria de la Fauna Americana.

FESTIVIDADES DEL CENTENARIO DE LA UNIVERSIDAD

La celebración de un acontecimiento nacional de tal trascendencia ha debido reducirse en sus proporciones en los momentos actuales, muy a pesar de los deseos del Rector de

la Universidad y los del propio Gobierno. En efecto, hace algún tiempo, cuando se comenzó a hablar de esta celebración, que trasciende los límites de nuestras fronteras, se pensó en darle un carácter internacional y al efecto se consideró la posibilidad de realizar una serie de actos públicos de carácter continental que reunieran en el país a los elementos más sobresalientes de la cultura sudamericana y aun europea.

Posteriormente, el desarrollo cada día creciente de la conflagración mundial ha influido en el ánimo de nuestra autoridades para reducir el programa de festejos solamente a actos de carácter nacional, ya que la realización de diversos torneos internacionales está limitada por las dificultades que ha determinado la guerra actual.

En líneas generales, el programa que ha acordado el Consejo Universitario a propuesta del Comité Ejecutivo, designado para presidir las fiestas centenarias contempla los siguientes puntos:

En lo referente a publicaciones se editarán dos números extraordinarios de los Anales, con colaboraciones de profesores universitarios y con una relación de los actos y discursos que se celebren durante las fiestas. Un concurso para premiar el mejor affiche; acuñación de medallas conmemorativas de oro, plata y bronce, que llevarán la efigie del primer Rector, don Andrés Bello, y una emisión de estampillas conmemorativas con fotografías de ilustres educadores chilenos. Un concurso para obtener un himno oficial de la Universidad y otro concurso acerca de la mejor obra o trabajo sobre el movimiento intelectual de 1842.

Dentro de los puntos básicos del programa, se ha consultado, además la realización de algunos congresos nacionales, tales como de Ingeniería y de Morfología e Interamericano de Cirugía, Medicina Interna y de Enfermeras. Habrá asimismo exposiciones de arte plástico chileno y de arte popular americano.

Por intermedio del Ministerio de Relaciones Exteriores, la Universidad ha invitado a la conmemoración del centenario a las universidades extranjeras, algunas de las cuales, especialmente de América, ya han anunciado el envío de delegaciones oficiales.

El Gobierno de Venezuela ha adoptado resoluciones especiales acerca de su participación en estas festividades. Además de designar una comisión que lo represente, ha acordado celebrar actos solemnes en su Universidad Central; abrir un certamen con un premio de dos mil bolívares, sobre «La influencia de don Andrés Bello en la cultura de Chile», al que podrán concurrir escritores venezolanos y chilenos, y hacer una edición de lujo del discurso pronunciado por Bello en el acto de instalación de nuestra Universidad.

ESTAMPILLAS POSTALES DEL CENTENARIO

En su deseo de dar la mayor divulgación posible a la celebración del primer centenario de la fundación de la Universidad de Chile, honrando al mismo tiempo a quienes contribuyeron a la creación de este plantel de prestigio continental, el Gobierno ha autorizado una emisión extraordinaria de estampillas conmemorativas.

El decreto respectivo dice en sus puntos principales:

1.º Autorízase la emisión de las siguientes estampillas postales conmemorativas del Primer Centenario de la Fundación de la Universidad de Chile, de los tipos y valores que se indican:

De treinta centavos (\$ 0.30), 2.500.000 ejemplares;

De cuarenta centavos (\$ 0.40), 2.500.000 ejemplares;

De noventa centavos (\$ 0.90), 200.000 ejemplares;

De un peso (\$ 1.00), 500.000 ejemplares;

De un peso ochenta centavos (\$ 1.80), 200.000 ejemplares, y

De cien pesos (\$ 100), para uso exclusivo del correo aéreo, 20.000 ejemplares.

2.º Las características de las estampillas serán las siguientes:

Las de treinta centavos, de color rojo, con la efigie de don Valentín Letelier;

Las de cuarenta centavos, de color verde, con la efigie de don Andrés Bello;

Las de noventa centavos, de color violeta, con la efigie de don Manuel Bulnes;

Las de un peso, de color caoba, con el diseño del edificio de la Universidad de Chile;

Las de un peso ochenta centavos, de color azul, con la efigie de don Manuel Montt, y

Las de cien pesos, color rojo púrpura con una alegoría con motivos aéreos y alusiva a la Universidad de Chile.

Todas las estampillas llevarán, además de la indicación de su valor, la leyenda «Correos de Chile» y «Universidad de Chile, 1842-1942».

La estampilla de cien pesos llevará, en vez de la leyenda «Correos de Chile», la de «Correo Aéreo, Chile» y también la de «Universidad de Chile, 1842-1942».

Las dimensiones de las estampillas de 0.30, 0.40 y 0.90, serán de 23 mm. por 33 mm.; las de un peso y un peso ochenta centavos, serán de 33 mm. por 29 mm. y las de cien pesos de 43 mm. por 35 mm.

3.º Hecha la emisión, la Casa de Moneda y Especies Valoradas inutilizará los cuños respectivos.

ESCUELA DE INVIERNO

Los cursos de invierno de las Escuelas de Temporada llegan al número de sesenta en el presente año y abar-

can numerosas ramas de estudios.

Entre ellos, hay cursos para aspirantes a bachilleres sobre filosofía, psicología, lógica, historia de la filosofía y comprensión; sobre idioma patrio, gramática, análisis lógico, literatura hispanoamericana y ejercicios de redacción, lecturas, cursos de historia de Chile, etc.

En el programa, figuran, además cursos de Primeros Auxilios para profesores primarios y enfermeras; de Educación del niño preescolar; de Asistencia Social; de Materiales de Construcción, de Radiocomunicaciones, de Cinematografía Sonora; Cursos prácticos de instalaciones eléctricas, primario y superior, etc.

Un grupo de profesores argentinos, presidido por el señor Luis Reissig, Director del Colegio Libre de Estudios Superiores de Buenos Aires dictará un ciclo de charlas sobre el «Panorama de la República Argentina», y el Profesor norteamericano Thomas Goodsped, hará un curso en castellano sobre «El mejoramiento de las plantas cultivadas».